Se han derribado otros cuatro aviones rojos

# En el frente de Madrid están fracasados los in-

# tentos rojos en Brunete y Villanueva del Pardillo

Los aviadores rojos hechos prisioneros dan cuenta de la desmoralización en la aviación comunista por las terribles pérdidas que han sufrido estos dias

### Boletín de Información

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 14 de Julio de 1937. EJERCITO DEL NORTE

Frente de Vizcaya. -- Tiroteos; presentándose quince mi licianos con armamento.

Frente de León. -- Tiroteos y cañoneos, habiéndose rechazado un pequeño ataque a Peña Salgada, causándose al enemigo gran quebranto.

Frentes de Santander y Asturias. -- Sin novedades dignas de mención

EJERCITO DEL CENTRO

Frente de Aragón. -- En Albarracin ha continuado la contra ofensiva de nuestras tropas, habiéndose desalojado al enemigo de todas las posiciones con que intentaba el asedio de dicho pueblo.

El castigo impuesto al enemigo ha sido durísimo, causándole grandísimas pérdidas, todavía no clasificadas, y pre sentándose a nuestras tropas cuarenta milicianos con ar-

Frente de Madrid. - Todos los intentos enemigos, en los sectores de Brunete y Villanueva del Pardillo, han fracasado nuevamente, con grandísimas pérdidas para los

Frentes de Avila y Soria. -- Sin novedad. EJERCITO DEL SUR

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el aire han sido derribados cuatro aviones "Natacha" sin ninguna pérdida por nuestra parte.

Son en absoluto falsas, cuantas noticias transmiten las radios rojas para alentar a sus tropas, sobre los avid nacionales derribados en combate aéreo. Los únicos aviones nacionales perdidos en los combates aéreos, de estos días, son cinco, que figuran en el Boletín de Información de este Cuartel General, día 13; contra sesenta y uno seguros derribados al enemigo, más doce probables. Los aviadores rojos, prisioneros, aseguran la desmoralización que reina en la aviación comunista, por las duras pérdidas sufridas, que su Mando pretende ocultar a los propios aviadores, haciéndoles creer han ido a aterrizar en otro campo los aviones no regresados a los puntos de partida.

Salamanca, 14 de Julio de 1937.

De orden de S. E. El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martin Moreno, -Rubricado. El Caudillo recibe a los periodistas extranjeros

LA OFENSIVA ROJA DE MADRID HA TERMINADO CON UN FRACASO ABSO LUTO DE LOS MARXISTAS

(POR TELEGRAFO)

Salamanca, 14.—En la maña na del miércoles el Generalisi mo y Jefe del Estado, recibió a los representantes de la Pren sa extranjera, que en aquel mo mento se encontraban en Sala

El Generalisimo les dirigió unas breves palabras, declaran | cia. En el frente, comprobaran do que la ofensiva que el ene migo había lanzado sobre el frente de Madrid, ya había ter minado en un fracaso comple-

-Todos ustedes-dijo el Gene ralisimo Franco- pueden visitar personalmente, el frente de Madrid, ahora que ya ha termi nado el combate intenso. No ve rán grandes batallas porque nuestras fuerzas, hoy, se dedican a rectificar las líneas que sostuvieron los intensos ataques. Hace una semana, el ene migo se lanzó al ataque con ver dadero lujo de fuerzas, emplean do enorme cantidad de mate rial de guerra y fuerzas de avia ción. Me complazco en recibir les y en agradecerles su labor, pues nosotits no hacemos la propaganda con dinero, sino con la verdad. Y los que la sir ven nos hacen justicia, ya que ella es nuestra mejor aliada. Siguiendo diciendo el Genera

-Tienen ustedes absoluta li-

bertad para ir donde ver place sólo les pedimos que disan la verdad. Encontrarán orden por todas partes y la vida tan nor mal como lo pueda ser en tiem po de paz, en la retaguardia, oues nuestro movimiento esta basado en el orden y la justi el extraordinario espíritu de

nuestras tropas. Luego, siguió diciendo el Ge neralisimo, que deseaba vivamente que volvieran a visitar de nuevo España cuando haya mos obtenido la victoria, pues entonces podrian ver lo que es nuestro pais en tiempo de paz.

Queremos —continuó dicien-do el Jefe del Estado Español que todos los paises conozcan Es

Los representantes de la Pren sa mundial, aceptando el ofrecimiento que les hizo el Genera lisimo Franco, partieron ayer para los frentes de Madrid. Por cierto que se comentaba el ne-cho de que mientras los rojos han prohibido a los periodistas extranjeros la transmisión de noticias, obligándoles a cursar exclusivamente, los partes oficiales; en la España Nacional los representantes de la Prensa extranjera encuentran toda cla se de facilidades para informar

Bruno Alonso, ante el fracaso de la flota roja

PRIETO ESTA PREOCUPADO POR UNA CONCENTRACION ANARCOSINDICA-LISTA QUE SE VERIFICARA EL DOMIN-GO EN BARCELONA

lencia, más conocido por Bru-no Alonso, ha presentado la dipusión de su cargo a Prieto, el cual no la ha aceptado. Prieto se halla aún más pre- en la guerra.

Paris, 14. — El Comisario de la ocupado, por una concentración flota roja del Gobierno de Valanco sindicalista, que se verifi cará en Barcelona, el domingo con el pretexto de descubrir una lápida a los camaradas caicos

# D. Arturo López Ma

COMANDANTE DE REGULARES DE TETUAN NUM. 1 Murió por Dios y por la Patria el día 12 del actual a los 32 años

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Magdalena Miranda Martín hijo Arturito, su madre doña Isabel Maraver (ausente), su hermano don Félix (Capitán de Infantería) y demás familia RUE-GAN a sus amistades lo tengan presente en sus oraciones

### POR RADIO NACIONAL

### Un magnifico discurso en memoria del ilustre patriota don José Calvo Sotelo

Secretariado político de Falange Española Tralicionalista y de las J. O. N. S., don Pedro González Bueno, pronunció en la noche de ayer, por Radio Nacional el si guiente discurso:

Los hombres pasan pero su ejemplo queda. Este es el pro fundo significado del grito "¡Pre nuestros muertos. Están presen tes en nuestro afán; con su ejem plo viven entre nosotros; con sus obras, no sólo en la memo ria intima de la amistad, sino en el acerbo de nuestro ideal, en el calor de nuestro programa y en la realidad palpitante de nuestra lucha.

Hoy hace un año que Calvo So telo sufrió aquella muerte, dramática y profética que por ser castigo a la virtud y por el frío ensañamiento de sus verdugos, tiene proyectada en el tiempo to do el horror pero también toda la luz del martirologio.

En estos momentos, mejor que trazar aquella figura y entonar un elogio más a su nombre y personalidad, interesa examinar, el ejemplo que supo dejarnos y que, como Cristo, rubricó con su

Calvo Sotelo fué, ante todo, un patriota. Su patriotismo, nunca vacila, nunca se apaga, nunca tiembla, nunca pierde la fé en que la resurrección de España es posible. Habiendo colaborado a una experiencia generosa y fa llida, habiendo sufrido en pago a mil trabajos y mil penas por amar a España el destierro y la injuria, Calvo Sotelo calma su dolor en el extranjero, apacigua su corazón, extrema y aclara su mente, ensancha su visión de los problemas difíciles de nuestro tiempo, y cuando vuelve a España su alma joven encuentra la alegría platónica y la fé, y em piezan aquellas intervenciones en que cada una iba sonando con más fuerza, en un crescen-do patético, el valor afilado de sus ideas, el brío de sus apos-trofes, y la energía sin límite de un corazón que se ha entre gado por completo al servicio de la verdad, que carece de miedo y que se siente ya irremisiblemen te arrastrado por el destino de

¡Magnifico ejemplo el de Calvo Sotelo!

Falange Española Tradiciona lista y de las JONS aspira a inte grar, en una suma unidad, to das las fuerzas nobles de España. Somos ricos en muchas cosas; pero nunca se es demasia do rico en espíritu.

compromiso sagrado contraído con nuestros mártires y con los héroes que forman ya la eterna guardia sobre las estrellas. Nuestra lealtad sabrá cumplir

segura, La promesa solemne que renueva cada día nuestra fe, de quien, con titulo y legitimidad de victoria, conduce a la vez. nuestras Ejércitos, cargados de laureles y estas masas juveniles que nutren las filas de la revo lución nacional española. Solo realizando esta de verdad, podre mos ahra y luego aniquilar la revolución internacional antiespañola. Tengamos todos e infun damos en todos una gran ambi-ción, la más grande y más alta: la de ser dignos de nuestros her manos caídos.

la tierra bendita de España le-vantará la Patria su altar! ¡José Calvo Sotelo! ¡PRESENTE! ¡ARRIBA ESPAÑA!

Salamanca, 14. -- El vocal del | la Falange, que desde su nacimiento y para siempre, impreg no en ella esa elegancia espiri tual que se ha convenido en lla mar estilo, que reúne todas las gracias de la poesía y de la ju-ventud, con esas sus ansías, agu das como flechas, y ese yugo que dice de esfuerzo y hermandad, nos lo dijo: "Nosotros hemos de recoger cuanto hay de fecundo y aprovechable en la España nuestra". De Calvo Sotelo el ejemplo de las virtudes, que el representa con máximo vigor que precisamos como combusti ble para conseguir la España grande. Estudio, trabajo, tenaci

dad y una inmensa fe en el rena cer de España por el camino árido, pero seguro, del constante laborar. Camino recto, como una orientación inflexible marcada por su patriotismo. La guerra, bajo la guía supre ma del Caudillo, ha alumbrado en todos los rincones de la España Nacional, fuentes, que pa

de patriotismo aguas vivas de sacrificio. Y la cosecha de Falange, en boínas rojas y camisas azules, ha sido ubérrima. Nada nos fal ta pues, para afrontar, con la doctrina y ejemplo viviente de nuestros mártires, y el temple militar del presente, la gran ta

recian cegadas de heroismo y

rea de construir nuevamente nuestra España. Calvo Sotelo, tu ejemplo y tu sacrificio serán fecundos para España. Ya lo han sido. Deserta ríamos de nuestro deber históri. co y nos haríamos reos de traición y merecedores del castigo, que, inexorablemente, habría de alcanzarnos, si los que milita-mos en este movimiento, bajo la jefatura del caudillo victorioso. permitiérames que esta ansía de renacer, de grandeza y de liber. tad, por la que tú y tantos cama radas supieron morir, que corre por los campos nacionales, se per diese sin encontrar cristalización política definitiva.

España quiere ser una, gran de y libre. Y ha expresado esta voluntad con su sangre, dada con alegría, de un sacrificio que se sabe fecundo.

En primer lugar tenemos que hacer justicia, que alcance a los responsables de esta terrible prueba y consiga que aquellos que no sientan con intima fuer za y espíritu de sacrificio la Es

paña una, grande y libre, a que aspiramos sean apartados, radicalmente, de la gobernación del país y de los puestos directivos de nuestra vida social y econó-

Falange Española Tradiciona lista y de las J. O. N. S. purifica rá, inexorablemente, sus filas; seleccionará, cuidadosamente, sus mandos. Podará lo que haya que podar, y también atraerá estimulará a los temperamentos retraídos que tengan dinamismo y fé. Y con sus hombres su doctrina impondrá, frente a la audacia del arribista que se abre paso a codazos, el mérito, poseido de timidez de la inteligencia. Impondrá frente a la ligereza la responsabilidad; fren te a la frivolidad y al embuste, la reflexión y la verdad; frente a la confusión, la autoridad y la jerarquia; frente a la campe chanía plebeya del café y las palmadas en el hombro, la serie dad y la dignidad de la función; frente a la rebeldía siempre inquieta, la calma fecunda del que se siente bien mandado y ha des cubierto el nuevo placer de obedecer. Esto es lo que el Caudillo quiere y esto será. Era también el sueño de Calvo Sotelo.)

Y esta España se encontrará a sí misma, dirigida por hombres que la sientan y la sirvan. Hom bres de fé, savia del pueblo, edu cados en la disciplina de Falange, gente ruda a veces que, co mo los héroes del romancero, se pan decir a su señor la verdad, trabajan a su lado como artesa nos del Imperio, sostengan muy altas sus banderas y guarden, fiel y celosamente, los principios del Movimiento. Hombres gallardos a la manera de aquel Calvo Sotelo, que nunca perdió la fe en que la redención de España era posible con patriotismo, energia, tenacidad y traba jo. De aquel que con su perfil de combatiente avanzó decidido ha cia una muerte, intimamente presentida, como un camarada más del ejército azul. De aquel cuyo epitafio podian ser unas bellas palabras de Mussolini en Venecia: "Para nosotros, los fas cistas, morir no es morir, cuando se muere por la Patria." ;Camarada José Calvo Sote

lo!: ¡Presente! ¡Arriba España! ¡Viva Espa.

#### PORTUGAL SE SUMO AL DUELO DE ES-PAÑA EN EL ANIVERSARIO DEL ASESI-NATO DE CALVO SOTELO

### (POR TELEGRAFO)

Lisboa. 14.—En muchas pobla | En todos los pueblos portugue

ciones de Portugal se celebra ses, en los actos necrológicos en memoria al Primer Mártir de la nemoria de Calvo Sotelo, asis- Cruzada Nacional, se ha hecho iendo a ellos numeroso público patente la hermandad existen más de las autoridades mili te entre españoles y portugue-

Ha desaparecido de Bayona el yate de Aguirre SE CREE QUE LO HAN APRESADO UN GRUPO DE NACIONALES REFUGIADOS EN AOUELLA CIUDAD

### (POR TELEGRAFO)

Bayona, 14.—El yate "Izado", propiedad del expresidente Agui rre, de aquel mito que se llamó Répública de Euzkadi, ha desaparecido misteriosarmente del puerto de Bayona.

Su desenvición companyo de la companyo de la

Su desaparición se parece tan | rra

### POR RADIO NACIONAL

### Un grandioso discurso del señor Serrano Suñer, homenaje a la memoria del Primer Martir de la Cruzada, D. José Calvo Sotelo

El elogio de un grande hom-bre ofrece, siempre, un riesgo invariable: ser identico al de otro hombre cualquiera. Santos y sabios de diferentes edades de la historia y distantes latitudes de la tierra, fueron ensalzados con las mismas palabras, con to nos semejantes, como si nada hubiera en ellos de singular y

El hecho es explicable. Las cualidades de que se compone la grandeza humana son únicas, siendo falsa la posición filosófi ea de agnosticismo, que piensa en el cambio de las nociones fundamentales, a través del tiem po y del espacio, proclamando que un pueblo tuvo por bondad y hermosura lo que otros recha zaban. La verdad histórica, por el contrario, encuentra una tras posición terrena de nuestra cuo

posición terrena de nuestra cuo tidiana oración, como era en un principio, ahora y siempre. Por otra parte, los panegiristas, generalmente, solo conocieron al gran hombre a distancia, y, como la montaña lejana, los pareció semejante a cual les pareció semejante a cual

Dentro, sin embargo, de esta unidad de la grandeza humana, existela peculiaridad. Semejante y distinta de otras figuras toca a quienes conocieron de cerca al grande hombre, poner de relieve su distinción, su peculiaridad. Nosetros, que conocimos de cer ca a Calv oSotelo, hemos de se nalar, en su grandeza, lo que pa ra mi es la ingente singularidad de su vida y la singularidad ingente de su fin.

Para un político, para un hom bre de Estado, lo primero es la acción. Necesidad de acción, po sibilidad de trabajo, capacidad de gestión, eran en Calvo Sote lo, de un volumen casi infinito y de una altura en consonancia con su volumen.Toda revolución, ha escrito André Madrois, lanza a la superficie dos tipos de hom bre: los que son por naturaleza jefes y los que son rebeldes por naturaleza. En el largo proceso de la revolución española, que él conoció enteramente, Calvo Sotelo era de los primeros. La acción fué para él necesidad de

Jefe por naturaleza, que lleva en su alma un orden claro, capaz de regir la vida de su pueblo y de su tiempo.

Y en todo ello, propio del hombre de Estado, esta singularidad que quiero destacar: la ac ción supone siempre la voluntad, la acción supone siempre la palabra hablada o escrita. Lo difícil en el hombre de Estado es reunir acción, pensamiento, gestión y reflexión, camino y apartamiento. Y la vida dió a Calvo Sotelo, cinco años nada menos de gobernante, en una dictadura, con toda la intensi dad que el Gobierno tiene en es te sistema político y tres años nada menos, fuera de España, desterrado.

Tan grande fué la labor, por

él realizada, en el Gobierno, en aquellos cinco años, que algunos miserables llamaron indignos, y que fueron profundisimos para la Patria, que apenas puede enu merarse Desde la Dirección General de Administración Local, donde inició la fidelísima colabo ración con el General Primo de Rivera, dió a España el estatuto municipal, con todos sus regla mentos, y el estatuto provincial.

Desde el ministerio de Hacien da creó el Banco de Crédito lo cal, el Banco Exterior de Espa ña y dió nueva reglamentación al Banco Hipotecario y al de Cré dito Industrial. Acometió la gran tarea de reformar y reorganizar el ministro de Hacienda; combatió la ocultación tributaria; al canzó altas cifras de recaudación, sin forzar al contribuyen te; elaboró un magnifico proyec to, con la mejor y más moder na orientación, de impuesto sobre rentas y ganancias - con-siguió la nivelación del presu puesto, con superávit, en los años 1927 a 1930; promulgó el estatuto de clases pasivas y el Registro de arrendamientos; rea

Abarcó su obra a todas las con-tribuciones e impuestos de la Ha cienda pública; creó la patente nacional de automóviles; llevó a cabo la reorganización de la Ins pección de Hacienda, tanto en cuanto al servicio como en cuan to al tributo; la consolidación de la Deuda del Tesoro; la conver sión de la Deuda perpetua inamortizable y la rebaja del tipo de interés; el Monopoli ode petró leos; el estatuto de recaudación; intervención en el cambio de nuevos conciertos con las Vascongadas y Navarra, con gran des aumentos en cupos y sacan do ventajas para el Tesoro na

El resultado de todo esto fué un auge considerable en la vida económica del país, con aumen to del ahorro y de las colocacio nes del capital públicas y priva

Cuando medito en lo perdido con su madre, pienso en esto: en esa obra y en el examen que hizo de ella, que es una experiencia. Hay pues, acción y pen samiento, gestión y reflexión, ca mino y lejanía. He aquí la sin gularidad de la vida del hombre de Estado que fué José Calvo So

En Calvo Sotelo hay toda una zona en la literatura contemporánea, cuyo tema es la paradógica superación de un personaje heroico.

Es el caso del sacerdote, que hecho a la vida serena del espíritu, a la siembra constante de la paz, siente un día en la batalla, junto al soldado herido, un repentino afán guerrero y se lanza a pelear. Es oficial, capi tán de una hora difícil. O es, por el contrario, el capitán que ante el soldado muerto se siente definitivamente atraído por la inquietud de lo ultraterreno, por el cuidado de la salud del alma.

Yo presencié la hora heroica de la superación de Calvo Sotelo. Hora en que pasó de peliti La esencia del político, del hombre de acción, es luchar de volviendo palabra por palabra,

gesto por gesto, golpe por gol-pe, en la Prensa, en el mitin, en

La del martir de aceptar im

pasible el sacrificio, porque seria vano luchar, contra El, por que el sacrificio es, con su resig nación, la superior ventura, el gozo último y definitivo. Días y días ví yo a Calvo So-

telo, luchar en la Cámara. Su voz. respondió, con, tenacidad triunfante a las voces adversas; su gesto violento a las más vio lentas actitudes sin un punto de paz, sin una hora de reposo. Un dia el monstruo que ocu

paba la cabecera del banco azul, acosado a trallazos por su dia léctica incontrastable, en una reacción infrahumana anunció el crimen de Estado, Calvo Sote lo se oyó amenazar. Midió la gra vedad de lo que escuchaba, sujeto que se dirigia a él, había hecho y cumplido, muchas veces, semejantes avisos, Y enton ces ya no reaccionó con ira ni con violencia. No denunció siquiera la amenaza de muerte que escuchaba. La aceptó simple mente con inmensa serenidad Con más dignidad que nanca. Cobrando acentos nuevos su voz exclamó: "Anchas son mis es. paldas". Y recordó al santo que dijo a su rey: "La vida podréis quitarme, señor pero no más. Y es preferible morir con honra a vivir con vilipendio".

He pensado, muchas veces, en el trágico amanecer de su muer te y me he representado muchas veces "sus anchas espaldas" don de se hundió la bala que lo mató. Y su presencia ante Dios ya sin lucha, martir sereno para siempre, repitiendo: "Señor, yo preferi morir con hora a vivir con vilipendio"

Que su conducta, españoles,

que su fin sea norma para todos. Lo será y nada vale que a gunos piensen seguir viviendo con el juego de intrigas egoismos y bajezas. ¡Seguro que quienes eso quieren serán los que nada saben, directa y personalmente del dolor ni de la gloria de esta hora profunda de España! Ni se ha nenterado que con el 17 de julio amaneció una edad nueva que es difícil entender sin cono cer el dolor de su alumbramien

José Antonio, alma y verbo de to. Frentje a todo ello está el

Existe, además, una garantía

¡Por ellos, para ellos, en toda

### Luchas médicas sobre lucha antituberculosa en Ceuta

#### Por el Doctor MAS RAMOS

No hace muchos meses y en colaboración con mi compañero pecializada, no caben tan diver poctor Navarro Martinez, dedi camos algunas líneas en este van escritas estas mal hilvanamismo diario a la interesante cuestión de la lucha antituber

culosa en Ceuta. Hoy animado de un vehemente deseo de servir los intereses es pirituales y materiales del pue blo don de nací y el que como toda España y tal vez mas por hallarse territorialmente separado de ella, fué siempre teni-do en escasa cuenta por nues tros poderes públicos, no sólo por abandono y falta de volun tad, si no por defecto de cultu ra higiénica hacia los proble. mas más urgentes de la política social, exponentes reales del es tado de civilización y propie-

dad de los pueblos.

Con estas lineas solo pretendo y no teniendo por bagaje
mas que mis entusiasmos por es tos asuntos, junto con el pavo roso problema que mi labor dia ria me hace ver, romper la iner cia en que en materia de higie. ne social está sumido el pueblo de Ceuta, sirviendo como voz de paz, para que unidos to dos, los que por sus profesiones o cargos corresponde, po-damos cumplir la frase del fa-moso Disraeli "Que para los médicos y Gobernantes, el cui dado de la salud pública es el

primero de los deberes". Prueba palpable de la preocu pación angustiosa y constante co nque se sigue en el mundo científico el problema de este azote de la humanidad, la tenemos en esta frase profética que en el otro lado del Atlánti-co pronunció el Doctor Becerro de Bengoa: "Si una mano de hierro dirigida por un cerebro bien equilibrado, no separa ra-dicalmente a los sembradores de vácilos de Koch de los hom bres sanos, las razas desapare cerán en el abismo blanco de la tuberculosis".

Hé aqui la tuberculosis pro-blema universal de máxima im portancia y la lucha contra ella preocupación de Estado y des velo de los hombres que luchan contra la enfermedad y la muer te. Pero tras ese fantasma de la tuberculosis, el Médico no ve tan sólo eso: el dolor y la muerte. Sino que vé también como se desmorona la holgura de la vida familiar y sobreviene la miseria del hogar y su ruina

La tuberculosis no es pues un problema tan solo humani-tario de morbilidad y mortalidad, es el sustraendo mas eficaz de la producción nacional mermada anualmente en la la bor de millares de brazos que o se funden con la piedra o solo sirven para estirar la mano en demanda de asistencia a los familiares en lugar de apor tarles la ayuda económica pro ducto de su trabajo.

La tuberculosis, como es sabido, para manifestarse como en fermedad requiere la existentuberculoso de una parte, y el factor hombre de la otra; siem pre que en este último concuran ciertas condiciones de re ceptilidad condicionadas por su constitución, herencia, etc. aspectos del asunto qu eno obs tante su extraordinario interés por ser actualmente objeto de intrincadas polémicas entre las celebridades mundiales de la capacidad, no vamos a entrar a examinar en este trabajo da do el caracter de vulgarización

Si vamos a tratar en cambio de los factores de orden ambiental, entre los cuales ocu pan primer lugar los derivados de la vida en comunidad, en todos sus aspectos. Este último factor formado por los influjos recíprocos entre la comunidad social y la tuberculosis, es el que le dá ese caracter que al estudiar a la totalidad de los hombres como unidad, forma uno de los capítulos de la Patologia Social.

La lucha Antituberculosa tiene pues campo de acción que pertenece a la higiene, a la política y a la terapéutica social; comprende en su programa de acción medios directos (Dispensarios, Sanatorios, Hospitales especializados. Prevento rios etc.) y medios indirectos (higiene individual, alimentación, viviendas etc.) Desde esta lucha cuidar de todos los facto res sociales de tuberculización y buscar su terepéutica cumpliendo los dos postulados de la misma, que son: Evitar el contagio y aumentar la resisten cia individual contra la enfermedad, (profilaxis de exposición y de disposición de Rede-

Resulta de esto que la lu-cha contra la tuberculosis de tener una extensión tan grande, que su organización tiene que tropezar forzosamente con dificultades técnicas y económicas, casi insuperables. Pero teniendo presente que en aque llos sitios donde se contaba con una higiene y una política so-cial blen desorrollada, la labor ha sido mas facil y brillante y por el contrario en los de me nos cultura higiénica-social, el problema se complica muchisimo, como se comprende que en

das líneas, dirigidas a los hom

bres que rigen los destinos de la localidad para prepararse podemos decir, el terreno que en su día debe encontrar ese Patronato Antituberculoso cuan do ponga sus ojos sobre Ceuta para que el éxito sea completo

su labor facil. Volviendo sobre lo que decía mos que constituía los dos prin cipios de esta lucha profilactica con el complejo nefasto que en el orden casual sobre la misma, forman la alimentación escasa, la vivienda insuficienlas condiciones higiénicas malas y el vestir falto, en com probaciones de la importancia del ambiente en relación con la enfermedad y su mortalidad la estadística de Hersch sobre Paris, en la que se observa que en las clases opulentas mueren un 14,8 por 1,000 habitantes, mientras en las de extrema mi seria fallecen por termino me dio el 36,6 por 1,000 Lo mismo podemos ver en la Reger so bre Viena.

Aunque estos valores, no es tan libres de crítica, y sus re-sultados no son tan decisivos como a primera vista pudiera creerse, demuestran al menos el influjo indudable de ciertas

condiciones del medio social. No puedo silenciar en este lu gar el factor vivienda, para mí el responsable principal del gran desarrollo de la tuberculo. sis en Ceuta, que la equipará a las zonas mas castigadas por este mal en España. Yo quisiera que este pequeño trabajo fue ra acompañado de algunas cifras, que hablarían mejor que yo; mas las dificultades fueron enormes y las fuentes de infor mación de poco valor y muy da das al error.

Pero me he asomado a algunas barracas y a esas vivien das en colectividad o patios de vecinos en los que es tan rica Ceuta, y mi impresión sincera no ha podido ser mas triste y bochornosa; casas insalubres, sucias, sin luz ni ventilación y tan superpobladas que a veces en una sola habitación, vive una familia no poco numerosas estadisticas, que demuestran, el paralelismo entre la densidad de la vivienda y la mortalidad por tubérculosis. Citaremos la de Bronardel sobre Paris: Un cuarto con uno o dos per

sonas 2 por 1,000 de mortalidad. Un cuarto con tres o cinco personas 29 por 1,000 de mor talidad. Un cuarto con tres a diez per

sonas 32 por 1,000 de mortalidad. Un cuarto con mas de diez personas 79 por 1,000 de morta

Conocidos son de todos los extraordinarios esfuerzos que realiza nuestro Ayuntamiento con la nobilisima mira de mejorar a las clases humildes, me diante la construción de vivien das de buen emplazamiento y condiciones higiénicas comple.

Pero es preciso que esta gran obra de nuestras autoridades. no quede frustada por la desidia ignorante de algunos bene ficiarios, que intentan negociar con las viviendas alquillando parte de las mismas a terceras personas viniendo a producir así el hacinamiento ,que dá al traste con los fines perseguidos; y no digamos de otros que me nos escrupulosos aún, y añoran de un nuevo Diluvio, conviven en esas casitas construidas en holocausto a la higiene, con aves, conejos, y otros animali-

Estos datos que no son dados gratuitamente por mí,, sino re cibidos de persona que por su cargo observa bien de cerca es tos problemas, exigen que se ponga rápida terminación a es tos abusos, porque la nueva Es paña que estamos haciendo, la disciplina social es el primer postulado a cumplir y que si desde el punto de vista bioló gico, la evitación de enfermeda des y en especial de la tubercu losis tiene importancia, desde el social la tiene incalculable. ya que como indicamos mas arri ba, son enormes las masas de hombres sustraidas al trabajo anualmente por esta plaga de la humanidad.

Por no prolongar mas este trabajo, no me extiendo en con sideraciones sobre la alimentación y otros factores de indiscu tible valor en la patologia social tuberculosa; sin embargo para dar una idea de la decisiva influencia de este factor ali mentación, citaremos dos calsos que han tenido repercusión histórica; el hambre de Finlan dia en 1868 que produjo una mor talidad del 8 % de la pobla-ción total del país, mortali-dad debida en su mayor parte a la tuberculosis y la gran gue rra en la que coadyuvando otros factores, la alimentación insuficiente figuró en primer plano en la producción de esta enfermedad. Iguales influjos ejercen otros factores como el alcoholismo, la industrialización etc. que no hago mas que ci

**Tres Marcas** 

Tipos Estilos

## VINO DE LA RAZA

Oloroso Viejísimo

RIO VIEJO

Jerez Seco

ANDILLA

Amontillado Macharnudo

Son Tres

Vinos

DOMECQ

Tratados muy por encima estos problemas, como corresponde a un trabajo de vulgarización y no habiéndome dedi cado mas que a prologar sus as pectos y terapeutica social, dejo para otro día y a nuestro pri mer trabajo, su intervención médica con la creación de un Dispensario local, eje principal de esta lucha, que realice lo que deciamos constituída la pro filaxis de exposición.

No pedimos un Dispensario de gran envergadura, sino mo desto, como corresponde a nues tros medios, pero que pueda cumplir una labor util y comple mentaria de la obra social tan brillantemente iniciada por nuestras autoridades, pues se ha de comprender que sin es-ta obra de investigación y loca lización de la fuente de contagio, para su curación si es posible esta, o aislamiento del pro bable infestado; pues es fácil-mente comprensible que para nada ha de servir que nos preo cupemos del medio ambiente que tiene su influencia induda ble, si al propio tiempo no se-paramos al sembrador de bácilos, que al no eliminarlos, aca bará con todos los que por des dicha convivan junto a él, niños en la mayoría de los casos que verán segadas sus vidas en flor por el terrible mal.

I para terminar, traslado a es te sitio de honor mi felicitación mas sincera a esa obra que tal vez por ser profunda mente humana, vive callada con su único lema que es el sacrifillama Asistencia social es a la que emplazo la ayuda en esta gran obra. Tú manejas a cien tos de niños, primer engrane de la máquina antituberculosa y en ellos se ha de iniciar la labor con todo el mimo que me

Muchachas de Falange: Vos otras que llevais todas y cada una, vuestro niño dormido en el pecho. Vosotras que lleváis en vuestras almas puras un an helo de prodigar caricias y cui dados maternales. Pensad que cuantos prodiguéis nunca pa-recerán bastantes a nuestra gran madre España. Sed las ma nos y el regazo de ella. Porque sacrificándoos por la infancia, uchando por la salud del niño

Ceuta Julio 1937

da, ordena lo siguiente:

dos de nota, en la que se indique:

Número de referencia de cada objeto.

Dirección a donde deberán devolverse.

cada objeto para el archivo de la Delegación,

DEL ESTADO PARA PRENSA Y PROPAGANDA.

De Salamanca, 8 de Julie de 1937.

### La sesión de ayer en el Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Alcalde de la ciudad, don Fernan do López Canti, se celebró en la tarde de ayer la sesión que establa anunciada de nuestro Ayuntamiento, con la asistencia de los gestores señores Gui llén, Cortés, Maeso, Jiménez Ol medo, Rodríguez Pellón, Carmo na, Santacruz, Fatous y Díaz. Es leida el acta anterior por el señor Secretario de la Corporación, habiéndose aprobado por unanimidad y sin discusio

ORDEN DEL DIA

cio del señor arquitecto, que propone se efectúen obras con plementarias en la carretera de acceso al nuevo Parque de Bomberos, que importan unas 5.544'00 pesetas acordándose, igualmlente que dichas obras las ejecute el mismo contratis ta que hizo las obras anterio-

El señor Díaz, asesora a la Corporación sobre este extremo diciendo que ha de resultar más beneficioso para la Corpo ración haga las obras él mismo contratista, porque tiene bastante material y dispone en el mismo lugar de la maquina ria que empleó en las otras

Es igualmente aprobado otro informe, también del arquitecto, sobre el cambio de solería de la vivienda del mayordomo de la Casa Consistorial. Se concede un socorro de 100

pesetas a don Rafael Conde, que lo solicita para ir a recoa una hija en el Manicomio de Cádig.

Es aprobado en parte el pa drón de balcones aunque el se ñor Interventor se muestra dis conforme con el total que arro ja por considerar que ha debi do haber algún error por razones que indica y que son el que otros años se ha recaudado bastante más cantidad que la que arroja el presente pa-

Le contesta el señor Maeso, diciendo que si es como el senor Interventor indica, es con

CIRCULAR

A las Jefaturas Provinciales

NOTA ACLARATORIA

Censura de fotografías, bustes, efigies y objetos en que aparezca

la figura de S. E. el Generalisimo

y para salvar los inconvenientes que de otra forma encontra-

rán los mayoristas para la venta fuera de la provincia de su

residencia esta Delegación del Estado para Prensa y Propagan-

DEBERAN SOMETER A LA CENSURA DE ESTA DELEGACION

-- SALAMANCA--, LAS FOTOGRAFIAS, BUSTOS, EFIGIES,

ETC., remitendo al efecto un número de ejemplares acompaña-

Número de ejemplares de cada modelo que remite.

Idem id. que desean se les devuelvan sellados.

Que UNICAMENTE LOS FABRICANTES Y PRODUCTORES

Es indispensable consignar estos datos, en defecto de los cua-

PARA SALVAR SU RESPONSABILIDAD, LOS DETALLIS-

Los objetos, como agujas para corbatas y solapas, están

les se desestimarán las peticiones y remitir cinco ejemplares de

TAS DEBERAN EXIGIR DE LOS PRODUCTORES QUE LES

MUESTREN EL ORIGINAL SELLADO POR LA DELEGACION

Realizado el primer espurgo por las jefaturas provinciales.

# veniente que dicho padrón vuel va de nuevo a la Comisión, pa

ra que se haga una revisión y se proceda a exigir responsabi lidades al funcionario que lo ha elaborado y en caso contrario, exigírselas al señor Interventor por las manifestaciones hechas Se aprueba por fin, después de alguna controversia que vule va a la Comisión para su revi

Se desecha una solicitud de doña Margarita Artiel. Se acuerda adquirir 225 ca-jas de botes de leche conden sada a Fuerzas Navales, según Se aprueba nu informe en ofi y de acuerdo con un oficio del señor administrador de los Es tablecimientos Benéficos doctor Rovayo. Son aprobados varios escritos

de señores que solicitaban ser bajas en varios padrones y se aprueba también la devolución de arbitrios que reclama el co merciante de la localidad don Juan García López, importante 155'00 peseas.

Se desestima un escrito de doña Margarita González, que solicitaba se le trasladase como moza de un evacuatorio, e igualmente se desestima otro escrito del lacero don Juan Ro mero, que solicitaba se le nom brara con jornal fijo como la cero municipal, por no existir isignacion. También se desestima la pe

tición que hace don Miguel Bo ver, que solilcitaba seguir de con serje en el Campo Municipal de Deportes, dándole un plazo has ta fines de agosto, para qe des aloje la vivienda que viene ocu pando en el mismo y la cual ha de servir para un guardia mu nicipal, acordándose que dicho guardia se haga cargo de todo el utensilio y efectos que exis ten en el mencionado Campo

de Deportes. Se concede el quinquenio que solicitaba el empleado municipal don Pedro Amador. Es desestimada la propuesta

del cabo de la Guardia Munici pal a favor del guradia don Mi guel Peña Márquez, que hace la comisión correspondiente por haberse manifestado algunos se ñores gestores que dicha plaza debe cubrirse mediante un con curso para que a él puedan op tar los guardias que se crean con aptitudes para el cargo, pa ra cuyo fallo la Gestora exami nara los expedientes de cada uno, así como los antecedentes. Desde luego, el nombramiento de cabos de la Guardia Municipal, es de la incumbencia del señor Alcalde, pero, éste, galantemente desistió de hacer llo confiando a los señores ges tores lo hicieran ellos, por tal motivo se anunciará un concur so para que puedan solicitarlo los que se crean con aptitudes suficientes para desempeñar di cho cargo y así poder determi nar quién con más méritos o mejor conducta es merecedor a

Es aprobado un informe del administrador del Matadero, que solicitaba el nombramiento de dos jornaleros por haber si do movilizados los que venían desempeñando dicho cargo. Es aprobada por la Gestora se adquieran por gestión direc ta trajes y otros útiles con des

tino a los empleados del Mata dero Municipal. Es aprobada una proposición presestada por el señor veteri-nario municipal relativo a la

venta de carnes en tabla baja de las reses que sean desecha das por el veterinario como fla cas y cuya carne será vendida a recio más bajo que los marcados en tasa por la otra car

SECRETARIA

ARQUITECTO

OFICIOS

Es aprobado el pliego de con diciones que ha de servir de ba se para la subasta de las obras que han de realizarse en el arre glo del Mercado de Abastos. Aprobándose también los ex-tractos de los acuerdos relati-vos al mes de junio.

Son aprobadas varias certificaciones de obras que importan más de 500 pesetas y otra correspondiente a las realizadas en la carretera de Jadú, al Par que de Bomberos, que pasan de las 6.000 pesetas.

Miguel Benitez Romero. Uno de la presidencia del Comité Económico Central para que se nombre al gestor que de-

falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S

JEFATURA LOCAL DE CEUTA

ORDENES

Esta Jefatura local ha observado como algunos Camaradas, faltando a los preceptos de nuestras Ordenanzas, visten camiso azul de seda, hecho que no puede pasar desapercibido para el

Nuestro uniforme, glorioso por tantos motivos, simboliza trabajo, sacrificio, abnegación y austeridad, virtudes que no armonizan con una camisa de seda, que, por otra parte, desentona del espíritu militar y austero de nuestro Movimiento.

Nuestros caídos no fueron a la Guardia Eterna vestidos de

seda, llevaban una camisa azul, fuerte, varonil como corresponde a quienes sabían ofrendar su vida a la Patria y a la Falange con un ¡Arriba España! en los labios. Vestir seda en días tan duros para la Patria es pecado de

frivolidad con el que la Falange no puede transigir y menos cuan do se trata de inmizcuirlo en nuestro uniforme todo austeridad

Esta Jefatura Local se ve en la necesidad de hacer pública prohibición del uso de nuestra camisa confeccionada en seda advirtiendo que SANCIONARE SEVERAMENTE a todo aquel camarada que después de publicada esta Orden persista en su uso,

Ceuta, 14 de Julio de 1937.

Esta Jefatura Local ha observado, con la natural sorpresa, que varios indivíduos que no pertenecen como afiliados a nuestro Movimiento, ostentan la camisa azul con el yugo y las flechas, distintivo de la Falange.

-000-

Advierte esta Jefatura que mientras no sean admitidos en la organización no podrá, bajo ningún concepto, persona alguna, vestir nuestro uniforme ni usar emblemas ni prendas características del mismo, sea cualquiera la procedencia de quien las use, esperando que no darán lugar a que se proceda a denunciarles, por uso indebido de distintivos y uniformes. Ceuta, 14 de Julio de 1937.

El Jefe local, J. M. Rosende.

¡Saludo a Franco! ;Arriba España!

DELEGACION DE SERVICIOS DEL FRENTE

El día 25 del presente mes, enviará esta Delegación a los Camaradas de la Bandera de Marruecos expedicionaria, los encargos correspondencia, ropas y demás, con destino a los mismos.

Cuantos deseen hacerles envío de cualquier género, pueden entregarlo en esta Delegación, sita en los altos del Centro Cultro Cultural de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. todos los días laborables de 4 a 7 de la tarde, hasta el fijado para la salida.

.Publiquese: El Jefe Provincial, (ilegible). El Delegado de los servicios, (ilegible).

labor es por todos enaltecida. Así se acuerda.

También se designa al gestor señor Cortés para que se ponga en comunicación con la Jefatura y Delegación del Estado para Prensa y Propagan-da con objeto de coordinar los actos a celebrar el día 17 del corriente día dell aniversario del Movimiento salvador.

Antes de entrar en ruegos y preguntas el secretario de la Corporación, señor Meca, entera a la Corporación de una denuncia formulada por una se ñora contra el practicante don Juan Romero, por no encontrar se desempeñando su cargo.

Parece ser que este señor se encuentra ausente de ésta y que para ello lo ha efectuado sin el permiso correspondiente por que se acuerda la suspensión del pago de sus haberes así como la retención de los mismos caso de que haya algunos sin cobrar, formalizándose al mismo tiempo un expediente que aclare la situación de dicho fun

RUEGOS Y PREGUNTAS

El señor Rodríguez Pellón se refiere a continuación al pa-drón de ventanas y balcones preguntando si esos padrones pasan primeramente por la In tervención.

El señor Interventor le contesta que no, puesto que esos padrones los informan los técnicos y únicamente vuelven a la Intervención para determinar el estado de sus cuentas. También el señor Rodriguez Pellón se refiere a continuación

sobre el cobro de los padrones de altura de edificios diciendo que otros años se han pasado al cobro los mismos al finalizar el año, dándose el caso de que en algunos casos se han pasado los cuatro trimestres juntos lo que representa un gran perjui cio para los propietarios modes tos que se ven imposibilitados de poder sufragarlos. Se refiere a continuación al de este año que todavía no se ha pasado al cobro

El señor López Canti, interviene preguntando al señor se eretario si tardarán mucho en confeccionarse contestando ése que se estaban terminando Terminando la sesión por no haber más asuntos de que tra-

#### Water Commence of the Commence Una omisión que lamentamos

Al reseñar el acto solemnisimo, verificado el pasado día 13 en la iglesia de Nuestra Señora de Africa, en memoria del Pri mer Mártir de la Santa Cruza da Nacional, don José Calvo So telo, omitimos consignar, la representación de la Administra ción de Justicia, que ostentaba el digno Juez de Primera Ins-tancia e Instrucción, don Miguel Moreno Mocholi, a quien rogamos nos disculpe la omi-sión anterior, que salvamos en

### Jefatura de Orden Público

Relación del personal que ha sido multado por infringir lo or denado por la Autoridad Supeior referente al apagao de lu-

José García García.
Enrique Sierra Pedriños.
Ceuta, 14 de Julio de 1927.
El Jefe de Orden Público.

Lea Vd. «El Paro»

### El 17 de Julio en Ceuta

LA FALANGE ESPAÑOLA TRA DICIONALISTA EN EL GLORIO SO ANIVERSARIO

Según hemos podido informar nos, Falange Española Tradicio nalista y de las J. O. N. S., está organizando una serie de actos conmemorativos del Glorioso Movimiento Salvador de España. Aunque todavía no ha queda do completamente perfillado el

programa, sabemos que en las primeras horas de la mañana del dia 17 la banda de música de la Falange recorrerá las ca lles de la ciudad, tocando la

A las once de la mañana se celebrará una solemnisima mi sa de campaña a la puerta de la iglesia Catedral, a la que asistirán las dignas autoridades y los heridos de guerra, colocándose al efecto unos palcos,

en la entrada del templo. A las once y media desfilarán ante las autoridades y heridos de guerra, las fuerzas.

A las doce y media los pela yos, flechas y cadetes, se tras ladarán a la playa del Tarajal, londe se verificará la inagura ción del balneario para las or ganizaciones juveniles y sobre la una y media se repartirán tres mil bolsas de comida, en el balneario mncionado, a los muchachos que asistan al acto de su inauguración.

Los pelayos, flechas y cadetes, regresarán del Tarajal a Ceuta, a las seis de la tarde. A las siete y media, en el Tea tro Cervantes, galantemente ce dido por su Empresa, tan patriótica siempre, se verificará un acto de exaltación patrióti ca, en el que harán uso de la palabra varios oradores y pro bablemente el reverendo padre don José María Sarabia. Al ac

to asistirán las autoridades. A las ocho y cuarto de la no-he, en el Teatro Apolo también cedido galantemente por su Em oresa, se celebrará una función de cine para los niños.

En nuestro número de maña na, probablemente, podremos concretar los actos que organi za Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Ceuta que, como siempre, suondrán una exaltación de amor patrio y ferviente adhesión al Caudillo Franco.

### Onomasticas

The second second second

Celebr óayer su flesta onomás-tica el Comandante Mayor del Batallón del Serrallo número 8. don Buenaventura Sánchez de

Hoy festividad de San Enrique celebran sus flestas, los señores siguientes: del Castillo, Delega do provincial de Prensa y Propa ganda: Ostalé, Doctor en cirugia: Castillo, Doctor en medici na: Castillo, comerciante; Gar gallo, comerciante; Zalote, admi nistrador de la Empresa de Alum brado Eléctrico, González, alfé re zde Intendencia; Riera, emoleado de la compañía de Carbo nes: Riera Berduzan, estudian te: Miranda Lladó, comerciante: Delgado, consignatario de buques; Arbona ofcial de Ingenie ros; Carmona, empleado de la luz eléctrica; y otros cuyos nom bres sentimos no recordar. A todos les enviamos nuestra

be funcionar en dicho organis mo por parte del Ayuntamien-to, acerdándose por unanimi-dad sea designado el señor Gui llén, que venía desempeñando Comes caprichos, duermes en lecho caliente, te divier tas, ¿no ves que la trinchera que te ampara para que puedas vivir así está formada por madres, viudas, huérfanos que no tre nen qué comer, donde dormir y que sufren si no se les de el SUBdicho cargo en la extinguida Junta de Subsistencias, y cuya SIDIO PRO COMBATIENTES?

LINEAS DE VAPORES COMERCIALES DE

# D. Alvaro Rodríguez López

entre los puertos de Sevilla, Huelva, Málaga, Ceuta, Melilla y las Islas Canarias; con salidas regulares admitiendo carga para los puertos citados.

### PARA MAS DETALLES

En Santa Cruz de Tenerife D. ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Armador. En Sevilla, Dirección D. RAFAEL MADAN RECCO, Hotel Venecia. En iden agente SRA. VIUDA DE F. APARICIO,, Consignatario. En Melilla y Ceuta SRES. VIUDA DE SAMUEL SALAMA. En Huelva SRES DOMINGUEZ HERMANOS, Consignatarios.

### Ayuntamiento de Ceuta

DON FERNANDO LOPEZ CAN TI SANCHEZ, ALCALDE PRESIDENTE DEL ILUS-TRE AYUNTAMIENTO DE ESTA CIUDAD.

HAGO SABER: Que aproba-da por el Ayuntamiento en se sión de 30 de junio anterior la Ordenanza comprensiva de los derechos que han de satisfacer por aprovechamiento de la Es tación de Autobuses, queda ex puesta al público durante el pla zo de quince días hábiles. Du-rante este plazo y otros quince días se admitirán reclamaciones ante el Itmo. Sr. Delegado de Hacienda de la provincia, por los interesados legítimos confor me a los artículos 301 y 322 del Estatuto Municipal vigente.

Lo que se hace público para general conocimiento. Ceuta 8 de Julio de 1937.

#### AVISO

Por medio de este aviso, se requiere al comerciante don Salvador Navarro Morente, con cesionario hasta la fecha recien te del puesto núm. 141 del lier cado de Abastos, para que en el plazo de cinco días a contar desde esta fecha, satisfaga en la Recaudación municipal, las cantidades que adeuda de ar bitrios per el indicado puesto, transcurrido el plazo dicho, el Ayuntamiento venderá para co brarse parte de los arbitrios. de los efectos que han sido in cautados a los fines dichos. Ceuta 10 de julio de 1937.

El Interventor, L. Martinez y Barrie

#### AVISO

POR EL PRESENTE SE CI-TA A TODOS LOS MOZOS NA-CIDOS DURANTE EL CUARTO PARA QUE CONCURRAN A LAS SECCIONES DE RECLU-

TA TODOS LOS DIAS LABORABLES DE LAS 9 A LAS 14, CON EL FIN DE SER FILIA

Ceuta a 12 de julio de 1937. EL ALCALDE -(0)-AVISO

Se hace público, por el pre-ente aviso, que en estos Depóse encuentran almacenados los siguientes objetos, que pueden ser recogidos, por quel nes justifiquen su propiedad, previo abono de lo que tienen devengado en concepto de alma

8 saquitos de Salva-Vid garrafones de esencia de

6 bultos muebles viejos 2 cajas conteniendo balanzas Toledo (estas en mal estado) Ceuta 12 de Julio de 1937. El Administrador.— Vicente

#### AVISO

Hasta las doce horas del próxmo martes veinte del actual, se admiten proposiciones en pliego cerrado en esta Secretaria Municipal durante las horas hábiles de oficina, para la construcción de una cerca en el terreno propiedad de este Ayun tamiento anexo al jardín de San Amaro, con arreglo al pre supuesto formulado por la Oficina Técnica de Obras, que se encuentra de manifiesto en el Negociado de Obras en esta Cor

Con las proposiciones se pre sentarán carta de pago que acredite haber constituido en es ta Caja, la cantidad de SEIS-CIENTAS PESETAS en concep-to de figura provisional to de fianza provisional.

Lo que se hace público para general conocimento.
Ceuta 13 de Julio de 1937.
El Secretario .—Alfredo Meca.

La mujer sólo es admirada cuando sirve una causa justa.

[Comerciantes!

[Industriales]

[Contratistas de obras, etc., etc.]

aseguren su personal contra les riesgos de accidentes del

rabaje en la Mutualidad Patronal

## Mutua de Ceuta

Contribuyendo así a la detensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para Vd. representa el ser un asociado más de una Entidad que ne persigue r ingún fin lucrativo y si el de estar a cubierto de una obligación impaesta por la Ley con el menor coate posible

PRIMO DE RIVERA, 51

TELEFONO, 8-9-9

Il Menopolio de Tabaces recomienda a los famadores que techacen los cigarrillos liados con picaduras ordinarias de prevedencia dudosa presentados en cajetillas de origen anénimo y que expenden ciertes desaprencivos intermediarios a les mismos precios a que se venden los buenos en el mercado. La mefor garantia para el fumador de la autenticidad de los productos en que éstos vayan revestidos del precinto "Monepello de

## RAMON WEIL Y HERMANO

DEPOSITARIO DE LA

CERVEZA "DAMM" Fábricas de hielo.—Cámaras frigoríficas.—Aguas carbónicas y Jarabes

VERMOUTH MARTINI & ROSS Jucursal en CEUTA. Casa Central: MELILLA TELEFONO NMERO 280

EL VAPOR ITALIANO

"AVENTINO"

Saldrá del puerto de Ceuta para los de Málaga, Palma de Mallorca y Génova el día 26 de Julio a las 9 de la noche. Este mismo buque saldrá de Ceuta para Sevilla el día 20

del actual a las diez de la mañana. Admite carga y pasajeros cen billetes de primera, segunda y tercera clase para todos los antes mencionados puertos.

Para informes: DITTA ACHILLE PETRI

JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS Calle 18 de Julio número 1.

### La prosima inau- Junta de Subsi- Falange Española Traguración del comedor para mositos en Hadú

Ha llegado a nuestro conocimiento que el día 17, fecha me morable y aniversario del movi miento salvador de la Patria, se procederá a la inaguración de un expléndido comedor pa ra los moritos necesitados en la barriada de Hadú.

Para tal acontecimiento parece ser vendrá de la vecina ca pital del Protectorado S. E. el Gran Visir, el cual se le invita-rá a un té en el Cuartel de Re gulares de Ceuta.

Como puede verse por la an terior nota, se va a plasmar en una realidad lo que hace solamente unos días era un pensa

Pero, muy poco tiempo a transcurrido en que recogiendo la idea, la Delegación del Auxilio de Invierno de la Falange Española Tradicionalista y de las Jons, ha convertido en rea lidad lo que todavía era una

Esta manera concisa de obrar es lo que nos debe dar una idea de como se labora en el nue-vo Estado Nacionalsindicalista.

El comedor para esos niños moros, se hacia preciso y era además obligado, motivo mas que suficiene para que tanto nuestras autoridades superiores de la zona como la propia Falange Española Tradicionalista y de las Jons, tomaron di cha idea en consideración pa-

ra llevarla a efecto.

El día, pues del aniversario de una fecha para nosotros glo riosa, empezará a funcionar ese comedor para los morillos en donde han de encontrar cobijo todos los que se encuentren sin recurso y necesitados, y en don de además encontraran la con-dimentación de la misma, a su uso v costumbre.

Suponemos que no ha de ser el último y esperamos que co-mo avance el tiempo y se vea la necesidad de ser atendidos todos, absolutamente todos los niños moros que no cuenten con medios suficientes para su manuntención.

Auxilio de Invierno de la Fa lange Española Tradicionalista y de las Jons, atenta siempre a estas necesidades, después de compulsarlas y dar las formas, abre cauces para proseguir es-ta ruta de verdadero sacrificio y hermandad.

### Ante la apertura de una nueva igle sia en Hadú

Con motivo de un ofrecimien to que hizo a la Asociación católica de Padres de Familas de Ceuta, celebró dicha asociación una reunón el domingo pasado bajo la presidencia de don José Noguerol.

En dicha reunión trataron señor Vicario Capitular del Obis pado de Ceuta, aceptando el Patronato de la nueva iglesia que piensa abrirse al culto en la barriada de Jadú bajo la ad vocación de San José.

Entre los reunidos se aceptó con gran entusiasmo el propósi to de realizar las obras necesarias acudiendo con cuantos me dios estem a su alcance para que inmediatamente se celebre el santo culto acordándose igual mente la intensificación de la labor de Cataquesis que hoy funciona bajo la activa direc-ción del Capellán don Salvador Cervos y que tan beneficiosa in fluencia puede ejercer en los intereses espirituales de aque-

llos vecinos. La noticia, no puede ser mas halagüeña, si se tiene en cuenta que desde hace bastante tiempo se viene lobarando intensamente por llevar a vias de he cho, la inauguración de un templo en el barrio extremo de

Esperamos de la Asociación de Padres de Familias, que lo que todavía es una idea se con vierta muy pronto en una reali dad asi como también esperamos que todos los católicos, acu dan con su altruismo a que la magna obra de los frutos apete

### ANUNGIOS **ECONOMICOS**

JOSE VICTORI Administración de fincas Velarde, 22, pral.

FILATELISTAS... gran oca-sión. Sellos Nacionales de to-Río. Montaño, 4. Málaga.

-(0)-SE NECESITA. Cocinera y cria da para cuerpo de casa. Agustina de Aragón número 2 Entresuelo número 5.

Agencia DELGADO Despachos de Aduanas.-Transportes y Consignaciones Casa on Tetuán

# Juan Cañada

Armador de Vapores y Veleros rápidos a motor

PONE EN CONOCIMIENTO DEL COMERGIO EN GENERAL QUE HA ESTABLECIDO UN SERVI-CIO CON VARIAS SALIDAS POR SEMANA DEL PUERTO DE SEVELA PARA LOS DE LARACIEN. CEUTA, VILLA ALHUCEMAS Y MELELLA, TOM ANDO TODA CLASE DE MERCANCIAS PARA DI-CHOS FUERTOS Y CICEVERSA

PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, EL IMPORTE DE LOS FLETES, QUE SERAN REDUCIDOS SE COBRARAN EN PESETAS

SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS PARA INFORMES:

EN CEUTA Camoens, 9 Teléfono, 189 EN SEVILLA Don Filomeno Aspe, Aduana, 5 ER LARACHE Don sariques Dies, Pl

MN MELILLA Don José San Martin, Jardines, 5 EN TANGER Don Plácido Fernández, B D Anto E EN GIBRALTAR

### dios pro combatientes

DONATIVOS

Se sigu laborando en la Jun ta pro-combatientes con la mis ma intensidad que cuando se empezó, pero con agravante de que la tarea ha ida creciendo a medida que el tiempo pasa yaumentan de número os familiares que acuden a recibir familiares que acuden a recibi

los indicados beneficios. Todos los días se promueven altas lo que hace que poco a poco vaya aumentando el número de subsidarios y como es con-siguiente la cantidad global que se precisa para que todos reco-jan el beneficio que el nuevo Es tado Español les proporcionan También los donativos de

los patriotas, van en aumento y raro es el día que no ingresa alguna cantidad por este con-

Es conveniente que se tenga en cuenta que se precisan mu-chos fondos para llevar a cabo obra tan humana y que ha de llegar el día en que todas las antidades que se recauden sean insuficientes para poder cum dir con los familiares de nues tros combatientes que estan dando su vida par defender es ta tranquilidad de que aqui dis

Po rello, los que pueden des-prenderse de alguna cantidad acuden a depositar su óbolo en esta Junta, para que el fondo preciso para esas atenciones va

yan en aumento.

E nel día de ayer realizó su donativo D. Víctor Espiga Díaz, el cual entregó la cantidad de 25'00 pesetas, que ha ofrecido en viar todos los meses.

#### Ante la tardanza de la inauguración de la estación de autobuses

Son muchos los ciudadanos que se han acercado a los informadores inquiriendo noticias acerca de la tardanza en la inaguración de la nueva Esación de Autobuses, que hace bastantes días entregaron sus contratistas y constructores.

Ajenos completamente a los motivos de esa tardanza, hemos estado conversando unos momentos con el señor Arqui-tecto Municipal el cual nos ha dado la explicación. Los motivos de esa tardanza,

—nos dice el Arquitesto deben se a la carencia en la plaza de las maderas que se precisan pa ra hacer los despachos de las distintas dependencias que alli se han de instalar.

Se han pedido presupuestos y calildades de las que pueden encontrarse en Ceuta y es muy posible que previamente se ha gan esos apartados con maderas inferiores, pues la de haya que es la mas indicada para esos trabajos no se encuentra y por otro lado la de pino uotras similares han de resultar de po-

co rendimiento. Es pues de esperar que muy pronto se consiga la madera precisa para la terminación de las obras que han de realizarse y entonces se procederá a la apertura de la indicada Estación de Autobuses, que ha de servir a llenar una verdadera COLUMN TO SERVICE DE LA COLUMN DE LA COLUMN

### SALON APOLO

Hoy 15 julio. De 6'30 a 12 La gran producción Metro ti-tulada:

LA MASCARA DE FU MANCHU Película emocionante en estre-Verdadera creación de Bo ris Karloff que encarna la tenebrosa figura de FU MANCHU. Este monstruoso personaje que no repara en medios para satis facer sus ambiciones, nos mues tra una serie de torturas de un refinamiento insospechado que pone en práctica cada vez que

trata de conseguir algo. Con Boris Karloff toman par LA MASCARA DE FU MANCHU

Myrna Loy y Lewis Stone. Vea usted este film que SOLO SE PROYECTA HOY Mañana: Risa, mucha risa. Harold Lloy en "La Garra del

gato", en español. Muy pronto el interesantisimo cumental de actualidad TO-LEDO LA HEROICA.

### Suscripción para el nuevo acorazado «España»

Suma anterior, 186.585"73 ptas. Señorita Lolita González Pé-D. Salvador Fernández Ayora 25'00.

D. Julio Jiménez de la Ser-Dofia María Torres de Cabe zas, 5'00. Suma y sigue 186.645'73 ptas. Ceuta 14 de julio de 1937.

## Loteria Sevillana

Grandes premios. Sorteos los días 2-12-22 de cada mes. Bille tes 30 pesetas. Pedidos Loteria Plaza Europa. Sevilla. Se sirven reembolsos

Se pone en conocimiento del Comercio en general, que el es tablecimiento sito en la calle Cervantes, 2, denominado "Casa Pepe", propiedad de dofia Angeles Amaros, ha sido traspasado a don Julian Corrales. Todos cuantos créditos puedan haber contra dicho establecimiento, se pasarán al cobre en el plazo de 15 días, a doña Angelos Amoros, calle Sar gento Mena. núm. 7.

"LAS CAMPANAS" El mejor de todos. Tueste diario

### dicionalista y de las Jons de Ceuta

"AUXILIO SOCIAL" Comedor infantil del grupo es colar "Lope de Vega"

Día 14 de Julio de 1937.

Almuerzo 140 plazas. Cocido a la andaluza con car-

-000-

Pasteles. Comida: 140 plazas. Sopa de pasta. Pescado a la moruna. Comedor infantil de la barria da del Príncipe.
Almuerzo: 200 plazas.
Cocido a la andaluza con car

Comid a200 plazas. Sopa de pasta Pescado a la moruna. Recaudado por venta de sellos Recaudado por venta de sellos del "Auxilio de Invierno", 152 Donativos

Donativos
Constructor y marinaria,
importe de monaño D pesetas.
Un marino felangista 500.
Doña Francista de los Riscos 25'00. Diego Díaz Martín, 6'00. Francisco Díaz Moreno, 5'00. Juan Domínguez 5'00. Mariano Rodríguez Roldán,

Francisco Cuella, 5'00. Camarada Antonia Cordero de Vázquez dos kilos de judías y un

Martin Dominguez, cinco li tros de leche. Francisco Treba cinco idem

Demetrio Casares, diez kilos de tomates y 12 pepinos. Los janaderos 247 panecillos. Juan Fernández García cinco kilos de tomates. José Ruíz, 9 kilos de tomates.

Antonio Paneque cuatro kilos Nuestra gratitud a todos por su generosidad a favor de los ni

¡Arriba España! Ceuta, 14 de Julio de 1937. El Delegado Provincial

SECCION FEMENINA Esta sección ha recibido para la bandera de Marruecos los si-

EN METALICO La niña Olimpita Camacho,

guientes donativos

Camarada Carmen Jiménez, La niña Olimpita Camacho. cinco cajetillas de cigarrillos.

D. Alfredo Meca, 12 cajetillas de cigarrillos.

Expendeduría 10.—D. Rafael
Rico, 25 cajetillas cigarrillos.
D. José Coriat Coriat, 50 ca. jetillas cigarrillos.

D. Wenceslao Blázquez, 12 ca jetillas cigarrillos. Tienda "La Competidora", 25 cajetillas cigarrillos. Un marino falangista del "Da

25 cajetillas cigarrillos. D. Francisco Vicente Rodriguez, una caja de puros.

Agradecidísimos a todos los que tan patrióticamente contri buyen a que nuestros valientes camaradas vean que la retaguar dia siempre tiene presente a los

¡Arriba España!

### Arturo López Maraver: [Presente!

-:-0-:-El pasado día 12 dió su vida generosa por Dios y por la Pa-tria, el Comandante del Grupo de Regulares de Tetuán, número 1 don Arturo López Maraver.

El comandante Maraver, mo delo de caballeros y buen soldado, era estimadísimo en Ceuta, donde contaba con grandes simpatías entre sus numerosas

A sus familiares y deudos ha cemos presente la participación sincera que tomamos en su due lo, especialmente a su viuda do-ña Magdalena Miranda a quien Dio sha de dar la suficiente re signación y conformidad de ha ber sido su marido un valiente que ya ocupa el lugar señalado

### CASA MOLINA

ELECTRICIDAD, JUGUETERIA, LOZA Y CRIMAL, PAPELES PINTADOS TELEV. 159. CHTUAN



#### MACHARNUDO "LA RIVA" Depositario en Centa AGENCIA PAURIETE

MENACHO

Libreria PRENSA EXTRANJERA BIBLIOTEÇA CIRCULANTE LIBROS DE TENTO ENCARGOS RAPIDOS

Cabaret CANTANTE

Peligros, 8

GRANDES DEBUTS El mejor de Marruccos y el de las caras más bonkas Teléfone, 9-4-7

INSIGNIAS Requetés, Falangistas, Margaritas, Pelayos, etc. POR pesetas 7'50 ADELANTADAS, se remite bonito muestrario Hilario Bartra — EIBAR Gui.

### EXPOSICION ARTISTICA EN CEUTA RAFAEL CASTRO

NOTABLE ARTISTA Y PINTOR

Celebrará dentro de unos días una notable exposición de sus trabajos artísticos Premiado en la Exposición Municipal de San

Paolo (Brasil) 1918-1920 En Rio de Janeiro, 1929, con diploma de honor y Medalla de oro

Se expondran primorosos trabajos de arte. Pintura en reproducciones fotográficas sobre cristal, porcelana, cobre, marfil, nacar y óleo.

## UNDERWOOD

Gran Academia de Mecanegrafía Honorarios 7'50 al mes, una bora diaria

ALMAGEN DE MUSICA

M. FERNANDEZ BENITEZ, (S. L.) Soberanía Nacional 42

MUSICA IMPRESA Y DISUOS DE LOS BUMNOS Y MARCHAS

SE TRASPASA UN OBRADOR COMPLETO DE PANADE-RIA A MITAD DE PRECIO SI ES AL CONTADO, SITUADO EN LA CALLE CERVANTES NUM. 1. RAZON: CALLE GARCIA NUM. 1: FRANCISCO RUIZ

## Cerámica de los Castilleios

TO THE CANADA SECTION PORT AND ASSOCIATION OF THE PROPERTY OF REPRESENTACION DE CEUTA Ladrillos liuecos y macizos.—Servicio directo a pie de obra Depósito: P. de Africa, 12, (bajo) .- Teléfono, 4-0-3

# La Unión y el Fenix Español

COMPAÑIA NACIONAL DE SEGUROS Fundada en 1864

Domicilio legal: Valladolid, Edificio de su propledad, calk del General Mola, número 1. Seguros de INCENDIOS, COCECHAS, TRANSPORTES, AC-CIDENTES y otros Rame

Subdirector en Centa T' LUIS ETOR GUERRERO González de la Vega núm. 5. Teléfono núm. 1-4-1

## Dr. LAZARRAGA

especialista de garganta nariz y oídos Visita en Ceuta: Hotel Albambea" Sábados y domingos: de 10 a 12

QUEREIS TOMAR UN GAFE EXQUISITO? Tomad el que elabora

# Constantino Cossio

General Sanjurjo, 2.

### ACADEMIA CERVANTES PLAZA RUIZ, 4

Bachillerato, preparación para ingreso en el Instituto, carecras especiales.

Profesorado competentisimo.

Inscripciones todos los días laborables de 11 a 13

CASA IBANEZ Grandes Almacenes de tejidos y confección LA CASA MAS SURTIDA TITEL 10 11 ULTIMAS NOVEDADES!

### Nadie como el Creador SUPO ORDENARLO MEJOR

Se requieren refrescantes y depurativos para disponernos a entrar en el verano,

Así, en este tiempo se dan la grosella, frambuesa, agraces y las RICAS FRESAS Cómalas en abundancia para disponer el organismo a entrar en los fuertes calores

corte de traje barato y de buen guste? - HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES -

en pañería para trajes de caballero.

Quiere usted comprarse un estupendo

# En donde encontrará un buen surrido

MUJER ESPAÑOLA: No propalar noticias que no puedas comprobar su veracidad.

### De Radio Nacional

## LO QUE DICEN ELLOS

la delegación del Consejo Municipal madrileño, para adqui-rir víveres con destino a la ca-

Los componentes de la dela gación han manifestado que el Ayuntamiento de Madrid les ha abierto un crédito de treinta mi llones de pesetas."

Esto no lo decimos nosotros Esto lo dice "El Diluvio" de Bar celona recogiendo una noticia procedente de Alicaante y en la que dice con cierto retintin que los delegados pueden pagar al contado porque ya tienen el dinero en el bolsillo. Esto lo di ce en su número del día 10 de julio.

"Limpiémos la retaguardia y desinfectémosla, que buena fal

Hay que llegar a la extirpa-ción para impedir muy graves daños. ¡Nada de paliativos con tra los emboscados y los traido res! La bondad, la mansedum bre equivaldria a nuestro suici

Esto no lo decimos nosotros Esto lo dice "El Diluvio" con an sias de exterminio, en su nú-mero del día 10 del mes ac-

"¿Qué organización política o sindical podrá salir a cabo, en defensa de los que abusando del cargo de consejeros munici pales, han llevado a cabo, en sus respectivas demardaciones, una serie de desmanes contra los que no quieren ser juguetes de sus apetitos y de sus ensa-

Hay que evitar los atropellos y para conseguirlo se hace in dispensable acabar con todos los titulados consejeros de defensa de les Ayuntamiento s.' Esto no lo decimos nosotros una noventa pesetas el litro;

buena posición:

negaste a dar ...

Apartado 8-4.

¿Que debe recaudarse para el sub-

sidio pro-combatientes? y como

probado con datos auténticos y el problema no tiene términos

medios, ni paliativos, no tiene más que una solución, que es, re-

crificio, comulgando más frecuentemente en el recuerdo de los

combatientes, comiendo un plato único dos veces al mes, que-

dándose sin postre algún día más. Os parece mucho? No sabéis

que una madre se quedó sin hijo que era el postre más preciado

para ella, y lo entregó por defendernos a nosotros? ¿Ignoras que

unos pequeñuelos, se quedaron sin padre que era el que les lle-

vaba no el postre, sino el pan, y hoy no tienen ni pan ni pa-

Os parece mucho, pues oid la carta de un combatiente de

"Y tú F... no seas tan expléndido conmigo; en vez de enviar

me tanto obsequio, entrégalos al Centro para que lo repartan entre las familias de los necesitados que están con nosotros. El

otro día convidé a los soldados de mi... y uno, casi con lágrima

en los ojos, me dijo al darle un pedazo de lomo... si pudiera en

viárselo a mis hijos; ¿qué comeran? Le animamos todos dicién-

dole: "No te preocupes, allí les atienden bien." El añadió: "Es

lo único que me apena, lo demás no me importa " y ese solda

do es voluntario que no tenía ningún interés ni comodidad que

defender, sólo España, así que no me envíeis más, darlo al Cen

tro para que lo repartan entre éstos que todo lo merecen más

momento, en primera línea, sufriendo las penalidades y riesgos

propios decia: "Estoy satisfechísimo y si algo me apena es que

me parece que hago poco por España. ¡Poco por España y la ofre

ce hora a hora, minuto a minuto su tranquilidad su bienestar

su vida! y a tí te parece mucho lo que haces, lo que se te pide?

ciera a estos sentimientos, no olvides que el amanecer de España

está alumbrado por el sol de la justicia social, y te abrasará im

placable exigiéndote por la fuerza lo que voluntariamente te

Academia de Corte y Confección

Sistema EL RAPIDO

Profesora diplomada en la Casa Central de Valencia.

Doy títulos profesionales. Exámenes en la misma academia.

Horas de 4 a 6 y de 6 a 8

Calle del Clavijo número 1. primera puerta (esquina a

Soberania Nacional)

Teléfono 7-9-8

TINTES «S. I. E. B.»

EN PASTILLAS

Depositario exclusivo para la Zona Occidental del Marrue.

José Luis Campos

LARACHE

Creo que no, pero si tu corazón fueratanduro que no obede

En otra carta por uno que está en el frente desde el primer

Debe recaudarse doble de lo que se recauda según se ha

¿Cómo? Con un pequeño esfuerzo, menos, con un diminuto sa

"Ha comenzado a funcionar delegación del Consejo Mucipal madrileño, para adquisu número del día 10 del ac-

> "El Comité catalán de la Unión General de Trabajadores en reciente asamblea con otros Comités regionales, con objeto Comités regionales, con objeto de tratar de las vacaciones re tribuídas a los obreros, acordo que dadas las circunstancias por que atravesamos, no podrá autorizarse a nadie para gozar va caciones y que tampoco podrán abonarse cantidades extraordinarias por el hecho de no disfrutarlas."

Esto de no cumplir las leyes le trabajo aprobadas por los mar cistas, no es cosa nuestra. Esto o hacen y lo dicen los represen tantes de la U. G. T. y la Con-federación Nacional del Trabajo, en nota que publica el ee-riódico "Las Noticias" del diez del corriente.

"¿Es de veras de buena cali-dad el café que se sirve en los establecimientos elegantes de calle de Alcalá?

Ni es café, ni es nada q e asemeje. Es una mezcl seabunda que puede perj al que lo digiere y cuya r sabilidad debía ser exigida dueños, encargados y con ros y obreros de los establ

Esto no lo decimos nosotros Esto se dice en una conversación inserta en el "Heraldo de Madrid" del día siete del actual, página sexta, siendo los protagonistas principales un redac-tor de "Heraldo" y un camarero de la calle de Alcalá

pan de cincuenta a setenta y

cinco gramos, por persona, mez

clado con centeno o arroz al

marcas rusas — mortadela, p

cadillo de carne y jamón york,

precio corriente; conservas

### Lo que cuenta un evadido de Madrid

#### LOS ROJOS HAN TENIDO OCHO MIL MUERTOS Y DIECISEIS MIL HERIDOS EN SU FRACASADA OFENSIVA

(POR TELEGRAFO)

Burgos, 14. — Una persona re cientemente salida de Madrid in forma que la venta de víveres se halla muy mejorada desde el mes de mayo, vendiéndose los siguiente artículos: carne, dos ve ces por semana y con cartilla muy restringida, a dieciseis pesetas el kilo; huevos, uno por persona de las que figuren en las cartillas, dos veces por sema na y al precio de ocho a doce na na y al precio de ocho a doce pe setas docena, leche con receta a

la arroba A este tenor los demás víveres cuando los hay. De harina entrarán diariamen te en Madrid unos quince camio

El vecindario madrileño care ce de carbón para el consumo, gastando leña a precios muy ele

No hay gas y el alcohol solo se facilita con receta.

Las últimas acciones de gue. rra han deprimido mucho a los nilicianos, pues según el rumor público sus bajas reclentes han silo en Garabitas, alrededor de ocho mil muertos y dieciseis mil

El material sanitario sigue es caso, a pesar de que robaron to do su material à los médicos par ticulares. Los heridos suelen ser transportados en camiones pésimamente acondicionados, por cuyo motivo muchos mueren du

en absoluto.

### Varias informaciones de Radio

LA CONSERJERIA DE ABAS.
TOS DE BARCELONA HA PUBLICADO UNA NOTA SOBRE
RACIONAMIENTOS ALVAREZ DEL VAYO LLEGA A PARIS AL OBJETO DE PRE-SIONAR AL GOBIERNO DEL FRENTE POPULAR

Pretende aumentar la co-

su último viaje

acción hecha por Negrín en

Paris, 14.—Procedente de Lon

ires ha llegado a esta capital,

Alvarez del Vayo, al objeto de

emover la coacción cerca del

gobierno francés, obra ya ini-giada por Negrín, en su recien

La supresión del control en la frontera franco-española, su

pone el grito de batalla de los

comunistas franceses, que, su-

nidos en la más escandalosa

equivocación creen que podrán s

Aunque se justifica la medi

da, por carecer de documen

tos.-La verdad es que se tra ta de enemigos de Compa-

Barcelona, 14.—Continúan lle

rándose a cabo multitud de de

tenciones por la fuerza al ser-vicio del gobierno catalán.

En la tarde de ayer fueron detenidos cincuenta individuos

en la Barceloneta, porque no llevaban ninguna documenta-

ción. Así se informó en los cen

tros oficiales, pero la verdadera

ra causa de estas detenciones

dose a la propuesta del gobierno

británico, para el comité de no intervención, que se trata de

una fórmula exclusivamente in

El "Daily Telegraph" manifles

ta sobre el mismo particular que

el control naval quedará más fir

me, pues serán enviados obser

vadores extranjeros a los distin

Destaca al mismo tiempo la

Según el "Morning Post" es

preciso que se acepte la fórmu

la de control en perspectiva, ya

que en caso contrario, el control

quedará roto y entoces aunque no se altere la situación en or-

den a compromisos internacio

nales, aumentará el peligro de

Califica, finalmente, a la pro-

posición inglesa como el último esfuerzo del gobierno para lle-

gar a una solución eficaz y que

merezca garantias para ambas partes contendientes en Espa-

CHAMBERLAIN Y EDEN TER.

MINAN EL PROYECTO QUE IN

GLATERRA PRESENTARA EN

EL COMITE DE NO INTERVEN

Parece que además del con trol y la retirada de volun-

tarios se trata de conceder

trato de beligerancia a la

España Nacional

Londres, 14.-El primer minis

ro inglés señor Chamberlain

onsejero de negocios extranje os señor Eden, han termina-

do el proyecto de proposición para el Comité de No Interven

ión, el cual será sometido a es

udio del gobierno en un con

ejo de ministros que tendrá lu

Aunque aun se ignora el con

enido de dicha propuesta, pa-

rece ser que se afianzará el plan del control, tratando ade más de la retirada de volunta

rios y tal vez del reconocimien

RAN A PERPIGNAN

Han quedado en espera de

órdenes nuevas sobje sus

funciones

Paris, 14.-De acuerdo con la

ota enviada por Francia al Co

mité de No Intervención, en el

día de ayer a las doce de la

mañana quedó suspendido el

control en la frontera franco-

Siguiendo órdenes del coronel encargado como jefe de di

cho control todo el personal ex

tranjero, ha salido para Perpig

nan, en donde esperan nuevas

Unica Exclusiva Sucur-

sal de la Tintorería

Catalana de Ceuta

en Tetuán.

Cardenal Cisueros, 8. Primere Frente a Correos y Telégrafos (Casa Baeza)

Tintes sólidos, lavados en se-co especialisad en tintes para

Cardenal Cisneres número 5

Certificación de

penales

Ultima voluntad. Documentos

Gestiones ante la Junta Técnica rápidamente por Telégrafo se re miten en 24 horas. Agencia Or-dóñez, apartado 106, Burgos. Di rigirse en esta Sub-Agencia, Nú-ñez, calle Daoiz número 9, Ceu

ta. De 9 a 14 y de 17 a 19.

seguidamente

General Franco

un serio conflicto europeo.

posibilidad de que sean conside radas las dos partes como beli

tos puertos españoles.

guir cometiendo, como hasta

e viaje a Paris

Una orden prohibitiva cirtop valmacenes de comestibles !

ELFAROBDECEUTA

Paris, 14.—Según noticias pro centes de Barcelona, la Con serie la de Abastos, ha anunte de la partir de la presen te cunana serán racionadas la parata, aceite y otros artículos de primera necesidad. Han sido cursadas órdenes a los establecimientos de comesti

bles y almacenes para que sea cerrado el despacho de los mis mos, autorizándose sólo para quienes vayan provistos de la correspondiente autorización.

Ha quedado fijada la ración semanal del arroz, por persona, en doscientos cincuenta gra mos, dos kilos y medio la de pa tatas y doscientos cuarenta y cinco gramos el aceite.

SOBRE LA PROPUESTA BRI. TANICA PARA EL CONTROL DE ESPAÑA

El viernes será convocada sesión plenaria del comité de No Intervención

Londres, 14.—En los circulos ien informados de esta capital e afirma que para mañana, jue ves, está fijada la fecha de ter minación de la propuesta inglesa, que será conocida por las

naciones interesadas El viernes, el presidente del Comité de No Intervención con vocará a una sesión plenaria, on el fin de proceder a la de iberación sobre la misma.

VARIAS CONFERENCIAS SOS-TENIDAS POR EL SEÑOR EDEN

Los embajadores de las po-tencias interesadas pedirán instrucciones a sus correspondientes Gobiernos

e británico, señor Eden, recibió en el día de ayer la visita de los embajadores de Alemania, Italia, Francia y Rusia.

A todos estos representantes diplomáticos, sometió el señor

glaterra.

#### UN GESTO DIGNO DE LOA DE LA C. A. M. P. S. A. ---000-

(POR TELEGRAFO)

Monopolio de Petróleos, una de las obras nacionales que con su peculiar acierto supo llevar a cabo, el genio creador de don José Calvo Sotelo, ha querido su marse al homenaje nacional que España rindió aver a su me moria, tomando un importante acuerdo, que honra a dicha en tidad y el cual será recibido, con sumo agrado, por la opi-

El Consejo de la Administración de la C. A. M. P. S. A. rerealizada por el infortunado Cal

En Roma se celebraron solemnes funerales por

ASISTIERON DON ALFONSO XIII Y EL PRINCIPE DON JUAN

(POR TELEGRAFO)

brado, en esta capital, un soemne funeral por el alma de Asistieron don Afonso XIII, talmente el templo.

su hijo el Principe don Juan, el

Pan español, frances y Viena.-Especialidad en pan moreno.-Pan caliente a todas horas SERVICIO A DOMICILIO

Batriada de España, 110.

Teléfono, 4-7-8

ción de todo coche, que carezca de este requisito,

Los propietarios de automóviles de servicio público y aque llos que estén exentos del servicio de requisa, recibirán y colocarán igualmente en el parabrisas otra hoja en que se hace constar estas cualidades.

ESPANOL: Saluda siempre con la mano en alto.

ESPAÑOL: Saluda siempre con la mano en alto.

La Junta Central de Requisa de coches.

### Otro acierto del Caudillo Ha nombrado a Sainz Rodri-

guez, Jefe Nacional de Educación de F. E. T. y de las Jons

(POR TELEGRAFO)

Salamanca, 14.—El Caudillo Franco, ha hecho, en el día de hoy, el nombramiento de Jefe Nacional de Educación de Falan ge Española Tradicionalista y de las JONS, a favor del profe sor don Pedro Sáinz Rodríguez.

De cuantos hombres han ve-nido formando la teoría politi ca que ha hecho posible nuestro Movimiento Nacional, es don Pedro Sáinz Rodríguez, uno de los valores intelectuales que más eficazmente ha sabido com batir al comunismo en el pla no de las ideas.

ahora esa descarada interven-ción de ayuda a los bolchevi-ques de la España roja La juventud española que hoy combate al enemigo en las trin EN LA BARCELONETA SON DE cheras se siente satisfecha ante TENIDOS MAS DE CINCUEN-TA INDIVIDUOS l acierto del Caudillo.

Con Calvo Sotelo y Victor Pra dera fué Sáinz Rodríguez, el al ma rectora del Bloque Nacio-nal, que con la Falange han sido los princiales mantenenores de la verdad politica en que se ba sa nuestro actual Movimiento, de que la democracia es un mal y de que sólo con el Mando úni co puede levantarse una Patria grande. Al servicio de esa concepción política que supo defen der valientemente entre amena zas y peligros continuos puso su firme prestigio científico y eru dición extraordinaria.

Varias veces corrió el riesgo de ser asesinado por los mis. mos enemigos que mataban por la espalda a tantos y tantos va lientes ciudadanos, en las ca-lles y plazas de España, y, aun que por distinto camino, con va lentía y tesón, supo definir y defender nuestras verdades fren te a los comunes enmigos de la Todos conocemos su atenta-

rios, por los marxistas, en un hotel al cual prendieron fuego. En otra ocasión fué agredido a-tiros, en su coche, en Saltacaba llo, no siendo asesinado de mi agro, pues recibió el automóvil más de treinta impactos. En Castro Urdiales supo re-

do en Reinosa, donde fué sitia

do junto con otros correligiona

sistir el asalto de los mineros al Teatro, en el cual iba a cele brarse un acto de propaganda

Los azares de su vida en el servicio recto, valientemente eje cutado, alegrará las almas de to dos los que sientan el espíritu del movimiento, pues sólo quien siente la milicia y rozar el peli gro puede ocupar, en estos mo mentos actuales, un puesto rec

Su prestigio científico es otra garantía de acierto y de labor fecunda.

### Crónica del frente de Madrid Las huestes rojas están sufrien do la mas fuerte derrota de la campaña

Avila, 14.—La jornada de ayer constituye una manifestación ha sufrido el enemigo en sus ata ques contra las posiciones nacio nales. Una jornada de interme dio que ha encontrado la mayor actividad en las troas del aire, principalmente en las empleadas en operaciones de reconocimien-

Después de una semana de durísimo castigo los rojos no se han encontrado con ardor sufi ciente para continuar sus deses perados ataques. Se han conten tado con intentar asentarse fren te a las líneas nacionales, pero nuestras fuerzas no se han dado una contraofensiva con el limita do fin de impedir que los rojos se fortifiquen. Efectivamente, nuestros muchachos contrataca ron por las posiciones del sector oriental y lograron que el ene migo tuviera que retroceder nue vamente. Fueron ocupadas nuevas lineas de trincheras en las

que se encontraron nuevos cadá veres abandonados por los mar xistas en su retroceso. Se advierte claramente que el enemigo ha salido desmoralizado y quebrantadísimo de su in tentona. No esperaban que nues tras língas pudiesen resistir un ataque de tan extraordinaria nagnitud, como el emprendid simultaneamente por Bruente la carretera de Extremadura En vista de ello, se han perca-

tado de que toda la prepara ción hecha durante largo rato así como que todo el abundantis mo material acumulado, no han servido más que para sufrir un número de bajas tan grande que esta ofensiva marxista ha pa ado a constituir una de las más sangrientas derrotas que el ene migo lleva sufridas. Los milicianos rojos que han

to, por parte de Inglaterra, co mo beligerante, al Gobierno del desertado, confirman unánime mente el formidable descalabro LOS FUNCIONARIOS QUE EJERCIAN FUNCIONES DE CONTROL EN LA FRONTERA FRANCO-ESPAÑOLA SE RETI que han sufrido los marxistas Todos convienen en afirmar que la situación en que estos han quedado que no podrán resistir a por mucho tiempo.

No es que, precisamente, ha ya que tomar como artículo de fe cuanto estos evadidos afir man; la misma situación en que se hallan, quizá les lleva exagerar un poco sus aprecia ciones, pero calibrado bien e tos datos, puede asegurarse que el quebranto sufrido por los ro jos ha sido enorme. Las alas ro jas ya no quieren mostrar tanta activdad como en los pasados días. Intentaron, no obstante algunas incursiones en el día de ayer, llevadas a cabo con gran desorden y menos fortuna. Una escuadrilla que a primera hora de la mañana intentó bombar dear nuestras posiciones, fué ata cada por nuestros cazas y dos aparatos vinieron a tierra. Uno de los aviadores se tiró con pa racaidas, pero cayó en nuestras lineas cerca de Alcorcón y fué hecho prisionero. Otra segunda intentona sufrió un desastre pa recido, pues otro avión fué derri bado en la sierra. También la co secha le aviones rojos fué muy aceptable: trataron de bombardear nuestras líneas, pero les sa lieron al encuentro cinco apara tos nacionales que derribaron cinco aparatos enemigos. Uno de estos cayó en las proximidades de Cebreros. Otro en las inmedia ciones de Navalagamella y un tercero no muy lejos de San Martin de Valdeiglesias. De los otros dos no se tienen noticias exactas lel lugar a donde fueron a estrellarse

Hoy se han derribado otros cuatro aparatos rojos, sin que por nuestra parte sufriéramos el menor contratiempo.

# HA DE SABER

se ha inaugurado en Paris el pabellón de la España roja en la exposición universal.

... que asistieron a este acto Osso rio y Gallardo, Victoria Kent, y otros tantos más "intelectuales"

. que todos estos proletarios fue ron acompañados por representantes del frente popular fran cés y por los representantes de Rusia y Méjico.

... que en la barraca marxista se destaca el color rojo y parece que este pabellón ha sido teñido con ese tinte, para así simbolizar mejor la sangre derramada por su culpa en España. que en dicho pabellón se encuentran expuestos folletos, en los que se contienen crimenes

para todos los gusto, que hacen pasar como hechos cometidos por nosotros. que un visitante preguntó a

Ossorio por su familia.

que le contestó que no se encontraba allí ni en España, sino en un lugar muy seguro del ex-

...que tdos ellos a excepción del gato, que había sido muerto en el frente de Madrid.

que siente este Ossorio una ex traordinaria debilidad por los animalitos y supuso la pérdida para su persona un grave sufri-

que por eso lleva ahora a su lalo a la Victoria Kent.

### CERVANTES

Metro Goldwyn presenta la formidable producción de enor-me interés que tiene por título DIVORCIO EN LA FAMILIA

la película que usted verá con interés de principio a fin. Próximamente: UNA SEMANA DE FELICIDAD, por Raquel Ro EL EXPRESO DE SHANGAI.

VIGILAD TODOS EL ESPIONAJE ENE-MIGO Y DETENED Y DENUNCIAD A LOS TRAIDORES

## Colegio de Ntra. Sra. del Pilar

TETUAN (MARRUECOS)

Se admiten alumnos

INTERNOS EXTERNOS MEDIOPENSIONISTAS

La matricula del internado es limitada, para informes solicitarlos de la DIRECCION.

## El bolchevismo, enemigo mundial número 1.

(Somera relación de hechos entresacados de la realidad bolchevique)

SE AMENAZA CON LA FUERZA DE LAS ARMAS

En una gran manifestación comunista en Praga, anun ció el diputado a Cortes, comunista, Sverma, que la labor y fin de la politica comunista era luchar contra el fascis. mo y que esto debía de realizarse de dos maneras: primero preparando ilegalmente la revolución y la lucha de clases y segundo, recurriendo a las armas en caso de guerra.

RUSIA FINANCIA A LOS COMUNISTAS FRANCESES

El Presidente del Partido Popular Francés, diputado Doriot, declaró en 22 de marzo de 1937, a los representan tes de la prensa que estaba dispuesto a demostrar con 150 testigos que el Partido comunista francés, había recibido desde 1920 de Moscú, unos doscientos cincuenta millones americano, de cuarenta a cin-cuenta pesetas el kilo; garban zos pequeños, de los que se utili zan para la alimentación de los cerdos a cinco pesetas el kilo, no ha sido estas detenciones no ha sido esa, sino seguir la politica de Companys. LOS COMENTARIOS DE LA PRENSA INGLESA EN TORNO A LA PROPOSICION INGLESA Londres, 14. — El diario londi nense "The Times" dice, refirién dose a la propupata del gobierno arroz a doce cincuenta pesetas el kilo; el vino a veinte pesetas

Londres, 14.-El ministro de Relaciones Exteriores del gabine

Eden, a grandes rasgos, su pro posición habiéndose tratado confidencialmente de ella.

Dichos representantes de las potencias interesadas pedirán inmediatamente instrucciones a sus respectivos gobiernos para conocer la posición que adopta rante su transporte.

Los anestésicos, faltan casi rán ante dicha propuesta de In

Burgos, 14.-La Compañía del , unido ayer, en Burgos, ha acor a la viudad del llorado patriota un donativo de quinientas mil pesetas, quedando encargada la Dirección general de la Compa ñia de hacer llegar a manos de doña Enriqueta Grondona, acom pañada de un sentido pésame en la que se exalta en patrioti cas frases, la gigantesca labor

Al hacerse público este acuer do tendrá el aplauso unánime de todos los españoles.

# Calvo Sotelo

-000

Roma, 14.—Ayer se ha cele-

rinal, el ministro ante la Santa Sede y público que llenaba to-

CEUTA

Habiendose creado las HOJAS DE REQUISA, todos los propietarios de coches ligeros sujetos a ella estén o no en servicio, retirarán de la Jefatura de Transportes más próxima a su residencia del día 14 al 17 del corriente ambos inclusive las hojas citadas, las cuales se pegarán en el parabrisas al lado onuesto al conductor advirtiendo que se impedirá la circula-

Cada vez que así saludas confiesas tu amor a España, tu fé en el nuevo Esta-

do, tu adhesión al Caudillo, la firmeza de tu convicción de que nuestra Patria

es ya Una, Grande y Libre y ello de un modo categóricamente definitivo.